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Paula Escobar es galardonada 
con el Premio Raquel Correa 2024 

La periodista Paula Escobar Chavarría recibió el 

Premio Raquel Correa 2024 en reconocimiento a su 

distinguido trabajo como entrevistadora. El galardón, 

entregado por la Asociación Nacional de Mujeres Pe- 

riodistas (ANMPE), destaca a las profesionales de 

prensa escrita, televisión, radio y medios digitales 

que se dedican a la realización de entrevistas. 

Paula Escobar realiza entrevistas para La Tercera 

Sábado y es columnista de La Tercera Domingo. “Es 

un privilegio de la profesión y un honor”, señaló la 

profesional respecto del premio. 

La distinción nació en honor a la memoria de Ra- 

quel Correa, quien entrevistó a figuras como Santa 

Teresa de Calcula, Salvador Allende, Augusto Pino- 

chet, Gladys Marín, Manuel Contreras, cardenal Sil- 

va Henríquez, entre muchos otros. Este galardón se 

suma al Lenka Franulic que Escobar recibió en 2014 

y al de Periodismo de Excelencia Universidad Alber- 

to Hurtado. En 2015 fue elegida como una de las 100 

mujeres inspiradoras del año por la BBC. 

  

  

EDUCACIÓN DE 
PÁRVULOS: AVANCES Y 
PENDIENTES A 80 AÑOS 
DELA CARRERA 

122 de noviembre es el día de las edu- 

cadoras y educadores de párvulos. En 

este día se conmemora la creación de 

la primera carrera universitaria de la 

profesión, en la Universidad de Chile, 

en 1944. Es un día importante que de- 

bemos celebrar. 

La historia de la educación de párvulos es una his- 

toria principalmente de mujeres, quienes impulsaron 

y lucharon por consolidar este nivel educativo desde 

(Bprimera escuela de párvulos en 1864; el impulso de 

la formación de las maestras kindergarterinas a ini- 

cios del siglo XX; los comienzos de la profesión en los 

años 40, y, como un hecho inédito en América Lati- 

na, la creación de la Junji en 1970. En el último tiem- 

po, destaca el establecimiento de las Bases Curricu- 

lares de cero a seis años y una serie de regulaciones 

de la calidad, con una institucionalidad propia: la Sub- 

secretaría y la Intendencia de Educación Parvularia. 

Por muchas razones debemos estar orgullosos de la 

educación infantil en Chile. Ahora bien, esto es mi- 

rar el vaso medio lleno: existen por cierto desafíos ur- 

gentes que abordar. Los principales refieren a: 1) 

Por Alejandra Falabella 
Universidad Alberto Hurtado 

  

Equiparar el sistema de financiamiento para los jar- 

dines infantiles públicos a cargo de municipios/SLEP, 

pues es significativamente menor que aquellos admi- 

nistrados por Junji e Integra. 

2) Mejorar integralmente las condiciones de las tra- 

bajadoras, pues a pesar de los esfuerzos, el abando- 

no de profesionales y técnicos es alarmante. 

3) Aunque la cobertura del nivel es relativamente po- 

sitiva, la ampliación de los niveles medios (3-4 años) 
resulta prioritaria, como también avanzar en univer- 

salizar y mejorar la asistencia en los tramos de tran- 

sición (5-6 años). 4) La pedagogía inclusiva en los jar- 
dines infantiles es un reto, se requiere mayor apoyo 

y trabajo interdisciplinario, y en las escuelas (niveles 

de transición), el desafío es evitar la lamentable es- 

colarización temprana, con espacios, materiales y 

equipos directivos capacitados. 

Para quela educación parvularia ocupe el lugar que 

merece, el país debe priorizarla en la agenda públi- 

ca, acompañada de los recursos necesarios. Este ani- 

versario es una oportunidad para reconocer los avan- 

ces, pero también para comprometerse con los desa- 

fíos pendientes. 

  

PUNTOS suma la selección 

chilena en 12 partidos. A falta 

de seis fechas, quedó a 

cuatropuntos del repechaje, 

ya que Bolivia marcha 7' con 

13 puntos. 

  

  
A ESA HORA el Servel estima que estarían los 

primeros resultados de las elecciones en regiones 

del país para elegir a sus gobernadores.   

MIL DÓLARES la tonelada. Bajo ese 

monto cayó el precio del litio que vende 

SQM, su menor nivel en tres años. ll 
  

    
- Los caballeros no tienen memoria. Si además son 

subsecretarios, ahí les viene alzheimer.   

LA DEUDA PENDIENTE 
DE GARECA 

Por Marcelo Ramírez 
Exseleccionado nacional 

esde el arranque, a la gran mayoría no nos so- 

naba mal el nombre de Ricardo Gareca. Venía de 

hacer un buen trabajo en Perú. Una vez acá, sin 

embargo, me ha defraudado. Siento que no ha 

sido lo que esperábamos de él. Lo he visto errá- 

tico en sus decisiones. He visto que desconoce a 

nuestros jugadores, que no tiene un conoci- 

miento acabado de ellos. Siento que el equipo no venía mostran- 

do nada hasta el partido con Venezuela. Tampoco lo han acom- 

pañado los resultados. Eso, en gran parte, es responsabilidad suya. 

No puedo entender que a un jugador como Arturo Vidal no lo 

haya nominado muchísimas fechas antes. Esincreíble, porque es- 

taba rindiendo muy bien en Colo Colo, a nivel nacional e inter- 

nacional. Es un jugador clase A. Entonces, desaprovechar juga- 

dores de esa naturaleza y calidad, que no nos sobran, es una res- 

ponsabilidad enorme de él. 

Por otro lado, priorizar a Arias sobre Cortés, aunque a Gabriel 

lo encuentro un buen arquero, habla de su desconocimiento. A 

nivel de Selección, Brayan siempre ha rendido mejor. Además, jue- 

ga en un equipo grande, como Colo Colo, que estaba compitien- 

do a nivel nacional e internacional. Gareca muestra desconoci- 

miento y ha tomado decisiones erradas que nos llevaron a estar 

en las últimas posiciones, jugando a nada, viendo muy poco de 

nuestra Selección. 

El partido con Venezuela nos dejó claro que tenemos materia 

prima. Que podemos ser competitivos, pero tiene que llamar a 

los jugadores que tiene que llamar. Vidal no puede faltar. Tiene 

que estar. Si el Rey quiere estar, tiene que estar. Cortés tiene que 

ser el arquero, el que tiene que asumir el espacio de Bravo. O el 

caso de Brereton, que lo llama y lo saca antes del entretiempo ante 

Bolivia. O a Isla, que lo cita, lo hace capitán y después no está. 

Eso transmite incertidumbre e inseguridad. 

Gareca está muy al debe. Esa es mi sensación. En lo futbolísti- 

co, en las nóminas y en las formaciones. Ahora, si hace lo quetie- 

ne que hacer, que tampoco es tan difícil, es decir, poner a los me- 

jores en sus puestos, vamos a competir. Estas Eliminatorias son 

accesibles. Estamos en el fondo, fundamentalmente, por decisio- 

nes suyas. Este último partido nos muestra lo que podemos ser. 

Que hay jugadores, que hay plantel, que hay equipo. Pero tiene 

que tener a los tipos que contagien a los demás. 

Yo hubiese hecho un cambio de técnico. Hubiese puesto un en- 

trenador nacional. Me encantan Miguel Ramírez y Gustavo Huer- 

ta. Estoy seguro de que uno de ellos lo hubiese hecho mejor que 

Gareca. Sin embargo, estoy optimista, porque siento que tenemos 

plantel y jugadores, pero en lo que respecta al entrenador sigo pen- 

sando, como la mayoría de los chilenos, que está al debe. Ese fue- 

go sagrado del último partido no lo contagió el técnico, sino los 

propios jugadores, pero si persiste y el DT hace lo que tiene que 

hacer, este equipo puede competir. 
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